
第十四届全运会男女足各组别的
预选赛，正如火如荼地进行中。一周
前，上海U20男足2比1击败山东队，提
前一轮从预选赛中出线，获得了参加
于陕西举行的全运会正赛决赛阶段资
格。明天上午，以海港队梯队为班底组
建的上海U18男足，将在东方绿舟体育
训练基地举行出征仪式。
本次全运会U18男足预选赛共有七

个小组，各组前两名出线后再进行交叉
淘汰赛，决出和东道主陕西队一起参加
决赛阶段比赛的七支球队。与上海队同
在一组的还有辽宁队、福建队、内蒙古
队。上海两支全运会男足队伍，分别由
两家中超俱乐部梯队为班底组建，其中
U20男足以申花球员为主，加入了包括
队长刘祝润在内的七名海港球员；而即
将出征的U18男足，则以上海海港的适
龄球员为班底为主，大名单中也包含了
七名申花的球员。
从2009年至2017年，海港俱乐部

（东亚）等于连续参与了三届全运会男
足比赛，都拿下了大年龄段组别的冠
军。除上海队外，在全运会历史上，还没
有哪个地方的球队能够实现卫冕。如
今，海港俱乐部将第四次参与到全运会
男足比赛的角逐中，一定程度上也是对
其长年重视青训工作的肯定。这支上海
U18男足的主教练时海港俱乐部03梯队
的日本籍教练清水和男，这位来自日本
J联赛大阪樱花俱乐部的青训教练，从
2018年起就接手了俱乐部03梯队，其中
海港球迷颇为熟悉的小将贾博琰，在去
年完成了一线队中超联赛首秀，而他也
将是上海U18全运队的主要成员之一。
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莱 希望对手适应我们，
科 而不是我们适应对手

中超三轮战罢，海港队取得2胜1平的战绩，上轮德比大战，球队踢出了精彩的技战术内容，却遗

憾地被对手用点球扳平比分。 尽管如此，比赛过程给全队增添了不少信心。 本轮海港队的对手是上

赛季中甲冠军长春亚泰，过往交锋史上，亚泰的强硬风格总能给海港制造不少麻烦，队中拥有像谭

龙这样的现役国脚，实力丝毫不容小觑。 至于海港，好消息是上轮中途被替换下场的阿瑙托维奇，经

过休整后身体证实无碍，可以出战明晚的比赛。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

虽然去年踢了一个赛季中甲，可
亚泰这个对手向来不那么容易对付，
这一点，许多海港球员心里都清楚。

2017赛季，海港队在首轮5比1大
胜对手，不过率先进球的却是亚泰，范
晓东禁区外一脚天外飞仙打了海港一
个措手不及。那一年，范晓东还凭借出
色的状态入选了国家队；两队在那个
赛季的第二次交手时，武磊与胡尔克
双双缺席，结果海港在客场2比4不敌
对手，爆出当时一个不大不小的冷门。
“亚泰就是很典型的北方球队，作

风硬朗，善于对抗且有韧劲，这样的比
赛还是要做好十足的困难准备。”海港
球员谈道。上个赛季的足协杯上，两队

就曾经相遇，当时海港队由于有亚冠
任务在身，只能派出预备队出战，结果
小将们在老辣的亚泰面前基本没有什
么表现，以0比4败下阵来。今年冬训
备战期间，海港队再度与亚泰约战一
场，那场比赛的过程一点都不轻松，海
港队在先丢两球的情况下最终扳平比
分，也正是这次交手，令莱科对这支球
队有了更充分的认识。“我们可以从中
吸取和借鉴经验，事实上，每堂训练课
和每场比赛都可以让我们学到经验，
总结不同。热身赛的那场平局等于也
给我们提了个醒，对方是非常好的球
队，我们在面对他们时，需要踢出高水
平，这也是我会和队员强调的。”莱科

说。
强调归强调，有一点应该是不会

改变的，那就是既定的人员安排。前三
轮比赛中，海港队的首发阵容如出一
辙，更重要的是，在换人调整方面，莱
科也给人一种以不变应万变的感觉，
尽管外界对此也出现了一些不同意
见，不过比赛的过程和结果都令莱科
有了自信的底气，同时，他也有自己的
观点：“我一般不会在赛前对外界说出
我们的首发阵容。过去三场比赛阵容
相对稳定，我也想给队员们一些信心，
因为他们踢得非常好，我们一直保持
着比赛状态没有输球，所以在阵容方
面不会有太大的变动。”

热身赛的2比2，给莱科提了个醒

三轮过后，海港阵中进球最多的
是打入四球的洛佩斯，可要说在进攻
端的战术作用，阿瑙托维奇应该是当
仁不让的“第一主角”。首轮面对天津
津门虎上演帽子戏法后，阿瑙便没能
再有斩获，尽管如此，德比大战面对
申花时，他的存在感依旧无人可替，
以至于当阿瑙被提前换下后，外界都
比较担心奥地利人是否又有伤病出
现。
德比战赛后的发布会上，莱科坦

言之所以在第70分钟左右就换下阿
瑙，是由于当时他的身体情况出现了
一些反应。毕竟，在德比之前的几天训
练中，阿瑙因为腿部肌肉“有些紧”而
缺席了几堂训练课。不过面对申花，阿
瑙在自己出场的时间方面，还是相当
积极，通过个人回撤与牵扯，将冯潇霆
拉出自己的防区，为身后以及身旁的
队友创造机会。与此同时，阿瑙还有过
几次个人突袭颇具威胁。
没能在德比战中进球，令阿瑙有

些失望，不过这也给了他更多动力。
“我现在的身体状态达到了百分百，没
有问题。”对阵亚泰前，阿瑙这样说道。
本赛季，在胡尔克离队后，阿瑙其

实已经成为海港前场最重要的火力
点，莱科的战术体系也非常适宜于阿
瑙的团队足球风格，万事俱备的情况
下，健康的确成为左右阿瑙表现的首
要因素。另一方面，今年对阿瑙来说的
确非常关键，除了要在海港打出身价
外，到了夏天，他还面临着欧洲杯的任
务，奥地利队能走多远，一定程度上也
要看他的表现。

就目前而言，阿瑙的关注点全都
在中超联赛上，过去几天，他没有再
缺席任何一堂训练课，明晚对阵亚
泰，阿瑙和莱科一样信心十足，“对手
在攻防两端都组织得不错，但最终比
赛能够取得什么样的结果，主要还是
取决于我们自己，而不是看别人，要
想赢球，我们只要踢出自己的足球就
可以了。”

亚泰与海港，这两年还挺有缘。
从相互交锋战绩来看，海港自然

占上风，不过好几次交手，亚泰都并
不怵海港。前三轮战罢，亚泰和海港
一样未尝败绩，只不过多了两场平
局，但连续两场0比0也说明，亚泰在
防守端做得还不错，这些都值得海港
注意。
作为主教练，陈洋在赛前将姿态

放得很低，甚至表示，从攻防转换的角
度来说，海港堪称“中超最出色的队
伍”，“海港是支进攻特点很鲜明的球

队，在进攻端有许多优秀的球员，这场
比赛我们还是要靠整体防守相互弥
补，全场比赛要集中注意力，少犯错、
不犯错。”陈洋说。事实上，在去年成为
亚泰主教练之前，陈洋还执教过呼和
浩特中优，当时海港队租借过去的小
将李申圆就曾在其手下踢球，并且获
得了不小进步，直到现在，李申圆都对
陈洋的指导非常感激。

当然，对亚泰来说，要想进球，首
先就要看锋线球员的状态，这其中，谭
龙自然是绕不开的焦点。前三轮过后，

亚泰一共就进了两球，作为这几年队
中的头号射手，谭龙尚未“开张”，其中
也不乏运气因素。上轮面对武汉队，谭
龙的进球由于越位在先被吹无效，此
外他还击中过一次立柱，眼看这层窗
户纸就要被捅破，海港这个多少有些
特殊的对手又挡在了面前。

就在刚刚过去的这个冬天，谭龙
与海港之间也曾传出过绯闻，当时前
者尚未与亚泰完成续约，33岁的他正
考虑换个环境发展，在诸多候选中，
海港的平台以及上海这座城市的各

项条件，令谭龙比较感兴趣。海港方
面承认，双方当时确有接触，不过最
终这种缘分还没达到能够令大家走
到一起的程度。与海港擦肩而过后，
谭龙没有再去其他球队，而是留守亚
泰。
去年的足协杯上，谭龙曾攻破过

以预备队阵容出战的海港球门，明晚
再度相遇，谭龙渴望能够迎来赛季首
球。至于海港，任务也很简单：将谭龙
新赛季首球的到来日期，再往后推一
推。

转会只开花未结果，谭龙想让海港“后悔”
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阿瑙：我的身体状态达到了百分百
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